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１．招 集 日    令和７年３月 25日（火） 
２．会   場    星雲会館 東雲の間 
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４．出 席 者    教 育 長  中 村 好 一 
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           委     員  細 江 洋一郎 
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６．委員の他出席者  教育委員会事務局長  山 中 明 美 

教育総務課長  細 江   実 

学校教育課長  黒 木 和 実 

文化財課長  松 井 智 之 

学校給食センター所長  今 井 健 人 

地域振興課長   渡 邉   展 

７．付議案件 

日程第１ 会議録署名者の指名 

日程第２ 会期について 

日程第３ 前回会議録の承認について 

日程第４ 教育長報告及び事務局報告について 

日程第５ 議第 28 号 下呂市文化財審議会委員の委嘱について 

  日程第６ 議第 29 号 下呂市集団宿泊教育共同利用施設運営委員の委嘱について 

  日程第７ 議第 30 号 下呂市教員住宅管理規則の一部を改正する規則について 

  日程第８ 議第 31 号 下呂市立小中学校の学校徴収金事務取扱要領の一部を改

正する要領について 

  日程第９ 議第 32 号 下呂市教育委員会事務局職員の任免について 

 日程第 10 議第 33 号 教育長職務代理者の指名について 

 日程第 11 協議、報告事項 

       ・令和７年度社会教育費予算について 

       ・その他 

              

 

教育長  これより、令和６年度 第 13回下呂市教育委員会を開会します。初めに日程

第１、会議録署名者を指名します。本日、三木朋哉委員にお願いします。 

教育長  日程２、会期について。会期は本日１日としてよろしいでしょうか。 

     （委員全員 異議なし） 

教育長  それでは会期は本日１日といたします。 

教育長  日程第３、前回会議の承認について、事務局より説明をお願いします。 

     （事務局長 会議録要旨を朗読） 

教育長  ただ今の会議録にご異議がある方ありませんか。前回の会議について承認さ



れる方は挙手願います。 

（全員挙手） 

教育長  それでは前回会議録について承認といたします。 

教育長  日程第４、教育長報告及び事務局報告をいたします。 

１．３月定例議会の報告 

    ２月 25 日から３月 24 日、第２回下呂市議会定例会が行われました。一般質問

を３人の議員からいただき、私と事務局長で答弁しました。以下が答弁内容です。 

【尾里集務議員】：.益田清風高等学校への支援策 下呂市外(遠隔地)の生徒の下宿

や寮などの支援は。 

清風高校の生徒のうち、市外の方はほぼ２割。自宅から通学ができる範囲であ

り、下宿生は現在１名。市民の高校生への下宿に対する支援がない中では公平性

に欠けるという課題もあるが、清風高校の生徒数増加だけでなく、地域住民との

交流、関係人口の増加といった地域活性化につながるメリットも考えられ、具体

的な支援策やその効果について、他の自治体の例なども参考にしながら検討して

いく。 

【尾里集務議員】：地元中学校との連携や協力は。地域の教育資源の活用は。 

  ２月 11日に行った清風高校主催「防災炊き出しプロジェクト」は、地元の小中

高校が初めて同じ目的で活動した行事であった。総合学科食文化コース２年生が

豚汁の炊き出しを行い、インターアクト部の生徒と南中学校のボランティアがリ

サイクル活動を行い、萩原小学校の児童が、リサイクル品を届けた。 

  また、今年度１年かけ「目指せ！ふるさとの魅力発信プロデューサー」という

取り組みを企業の力を借りて行った。清風高校は総合学科２年観光文化系の生徒

が下呂の魅力を発信する食べ歩きフードやまち歩きマップの開発。下呂中学校と

南中学校の生徒 15名は、商店街のお店を紹介するポスターや動画の制作。内容は

異なるが、同じテーマで活動した。 

  次年度、清風高校の魅力を知ってもらう取り組みとして、夏休みに中学１・２

年生に向けたオープンキャンパスの実施を計画している。卒業生に高校の良さを

語らせる会を計画している中学校があり、清風高生から魅力を大いに発信するよ

う指導を依頼している。清風高校で１月に行っている総合実践報告会や探究報告

会等などを中学２年生に進路学習として見てもらう計画も考えている。今後も、

有益な連携を模索していく予定である。 

  下呂市の教育資源については、学校運営協議会の各委員から紹介しているが、

学習内容や学校の思いもあるので、学校経営上、活用が必要であれば協力してい

く。さらに、生徒個人が地域の教育資源を知るために、地域からのボランティア

の依頼に対して地域で活躍する場を増やしていく。 

【桂川融己議員】：ランドセル無償配付希望者の数は。その結果の分析。新年度の運

用スケジュールは。 

  新入学児 196 名に対し、59 人がランドセル、137 人が入学祝金を申請。８月事

前アンケートでは 64％が希望であったが、実際は約 30％に減少した。 

２月に新入生の保護者にアンケートを実施し、73 名から回答があった。入学祝

金を選択した理由は、購入または予約済みであったということ。迷っていた人が、

入学祝金に変更した理由は、市から配付される時期が遅かったということ。市か

らの案内の時期が遅かったため、待ちきれずランドセルを準備された方が多かっ



たことが考えられる。 

新年度予算には、ランドセルを希望されない方に１人当たり 15,000円のお祝い

金を計上し、公平性について配慮している。事業の検証については、８年度新入

学となる年長児に対して、申し込み受付時に希望の有無と理由を問う。７年度入

学時にランドセルを受け取られた人に、実際に使用した感想を問い、事業の効果

や課題を検証する。スケジュールは、４月上旬に年長児保護者に案内、６月に申

請受付、10 月以降に配付を予定。ニコリエにランドセルの見本を置き、就学時健

診や地域の児童館などでも見てもらえる機会を設ける。 

【今井政良議員】：学校給食において牛乳を継続する対応。継続される場合の仕入れ

先。 

  学校給食の牛乳については、飛騨酪農農業協同組合が令和７年３月 31日をもっ

て解散するため、同組合による４月以降の牛乳の供給ができなくなった。岐阜県

内の学校給食の牛乳の供給については、県が入札を実施し、落札した学乳供給事

業者が牛乳の製造・販売を行っている。令和７年４月以降の牛乳供給業者の決定

連絡はまだ受けていないが、供給については現時点では問題ないという回答を岐

阜県学校給食用牛乳協議会より承っている。３月中には配送方法や供給価格につ

いて決定していくことになっている。 

【今井政良議員】：新年度における子育て支援策の内容 

  保護者に対する経済的な子育ての支援策は、今年度の様々な支援策を継続して

いく。 

  教育委員会が大切にしている子育て支援策は、未来に向かってたくましく生き

抜く人づくりである。そのために、次年度も学習環境の整備に努める。特別教室

への空調設備を北部中学校に設置。また、学校給食について、食器の更新を行い、

新しい食器でおいしい給食を食べてもらう。 

全ての子が輝けるために、特別支援教育の充実や不登校児童生徒への支援にも

努めていく。人的支援は今年度と変わらないが、今年度の実績をもとに支援の内

容を充実させていく。 

学びの環境づくりとしては、一人１台のタブレットの更新をおこなう。課題解

決に向かって追求し続ける授業づくりの中で更に活用を推進する。プレゼン能力

も培っていく。また、下呂学や家庭における学習や探究学習においても活用を推

進していく。外国人児童生徒への指導や交流にタブレットを活用するなど、ダイ

バーシティとしての研究も継続していく。 

２.小中学校の卒業式 

  ３月 10日に中学校の卒業証書授与式が行われ、268人の生徒が卒業し、それぞ

れの進路に向かって進みました。また、本日、小学校の卒業証書授与式が行われ、

219 人の児童が卒業しました。厳正な中にも温かみのある式だったと思います。

教育委員さんにも来賓として出席していただきありがとうございました。 

３.ケチカン・ペンサコーラ海外派遣について 

  ３月 19日に両派遣団合同の出発式を開催しました。今年は、自分たちで進めた

いという思いから壮行会を出発式にしました。21 日にはケチカン派遣団が出発、

明日 26 日にはペンサコーラ派遣団が出発します。ケチカン派遣団は 14 日間の行

程で４月３日に、ペンサコーラ派遣団は 10日間の行程で４月４日に帰国する予定

です。文化交流をはじめ、たくさんの思い出と新たな力をつけてきてくれると思



っています。 

教育長  教育長報告について、ご質問、ご意見はありませんか。 

     （質疑等なし） 

教育長  続きまして、事務局報告をお願いします。 

事務局長 事務局からは、２件報告させていただきます。 

１. ランドセル贈呈式について 

    令和７年４月に小学校新入学のお子さんで市のランドセルを注文された方 59

名に、市内５か所でランドセルを贈呈しました。初日の３月６日には、萩原町の

ニコリエで 10組の親子が参加され、中村教育長から子どもたちにランドセルを手

渡していただきました。子どもたちは笑顔でお礼を述べ、嬉しそうに背負ってい

ました。新聞社２社、テレビ局４社が取材に来てくださり、下呂市の子育て支援

のＰＲができたと思います。 

２.令和 7年度小学校新入学児童への寄付について 

３月３日に、シーシーエヌ株式会社様から、タブレットケース 200個をご寄付い

ただき、伊藤英明社長へ感謝状を贈呈しました。放送・通信メディアを通して地域

の社会貢献活動の一環として、昨年度に引き続きご寄付いただいたものです。 

また、本日 25 日には、ＮＰＯ法人みらいろ様から、手作りの布製マスクをいた

だきました。令和２年度から「みらいろマスク計画」として、市内の新小学 1年生

に毎年ご寄付をいただいております。 

教育長  事務局報告について、ご質問、ご意見はありませんか。 

細江委員 ランドセルのことですが、竹原小学校で市のランドセルの希望が多かったこ

とから、以前から販売されていた黄色いリュックサックから今回の市のランドセ

ルに置き換わったという話がでていると聞きましたので、お伝えします。 

教育長  市がランドセル提供事業を始めるにあたり、ならもと屋さんにもご意向をお

聞きしています。 

事務局長 ７月に私と教育総務課長とで、ならもと屋さんをお尋ねして市の計画をお話

しし、「是非やってください」ということで確認しています。その時に、現在黄色

いリュックサックを使用されている子は半分くらいという状況も教えていただき

ました。今回市の方から特別に何かしたということではありませんが、竹原小学

校は市のランドセルを希望する方が多かったです。 

教育長  教育長報告及び事務局報告は、以上で終わらせていただきます。 

教育長  それでは、日程第５ 議第 28 号 下呂市文化財審議会委員の委嘱について、

事務局の説明を求めます。 

（文化財課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

     （質疑等なし） 

教育長  日程第５ 議第 28号について、承認される方は挙手願います。 

     （全員挙手） 

全員挙手ということで承認されました。 

教育長  日程第６、議第 29号 下呂市集団宿泊教育共同利用施設運営委員の委嘱につ

いて、事務局の説明を求めます 

（地域振興課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 



教育長  校長会の矢嶋公仁先生は新しい校長ですが、充て職で再任ということでよろ

しいですか。 

地域振興課長 そうです。 

教育長  それでは日程第６、議第 29号につきまして、承認される方は挙手願います。 

     （全員挙手） 

教育長  全員挙手ということで承認されました。 

教育長  続きまして、日程第７ 議第 30号 下呂市教員住宅管理規則の一部を改正す

る規則についてを議題とします。事務局の説明を求めます。 

（教育総務課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

三木委員 参考までに、現在何戸あるのか、入居率や近年の増減等を教えてください。 

教育総務課長 現在 29戸の教育住宅がございます。そのうち 24戸を運用しています。

現在の入居数については、手元に資料がありませんが、令和６年度当初予算ベ

ースでは入居率 60％でみています。 

三木委員 そうすると、ずっと空いている状態のところもあって、その場合の管理も市

が行っているということですね。 

教育総務課長 馬瀬の見広住宅、宮地の住宅については５戸ありますが、使っていない

状況でございます。こちらについては、教育財産から目的を変更して競売にか

けるなどの手続きを進めている段階です。必要な住宅は残していきたいという

ものの、入居者が少ないというところを勘案して不要となった住宅については

整理もしつつあるような現状にあります。 

細江委員 市外からみえる先生が全てこの教員アパートに入られるのか、もしくは個人

的にアパートへ入られる方もみえるのか、どうでしょうか。 

学校教育課長 教員住宅に入られる方も、自分でアパートを見つけて暮らされる方も両

方いらっしゃいます。来年度は、今のところ３名が出ていかれて、３名が新た

に入居される状況と聞いております。 

細江委員 焼石にあった教員住宅は木造の古い建物で、多分住めないと思いますけど、

結構そういう建物が多いんじゃないですか、実際どうでしょうか。 

教育総務課長 金山の住宅もそうですが、1人しか入っておられないといったところも

ありますし、教員住宅の必要性を考えていく時期に来たかもしれません。また、

教員住宅を競売にする過程で、地元の区長さんなどに相談をかけた上で進めて

いきたいと思っております。まずは利用率が下がってきている現状を踏まえて、

しっかり管理していく必要があるなというところを感じておりました。 

教育長  使わなくなったものをだんだん減らしていこうというのが市の方針で、だい

ぶ減ってきていますが、さらにそういう方向を今行っているという状況でござ

います。 

川尻委員 以前は災害時等に、校長先生が泊まるための教員住宅が確保してあったとい

うようなことを聞いたこともありますが、現在も確保されていて、今の入居の

数に入っていますか。 

教育長  今は、校長が待機するという場所はありません。校長がそこで住んで通うと

いう場合のみ貸したりするということです。 

教育長  それでは、日程第７ 議案第 30号につきまして、承認される方は挙手願いま

す。 



     （全員挙手） 

教育長  全員挙手ということで承認されました。 

教育長  続きまして、日程第８ 議第 31号 下呂市立小中学校の学校徴収金事務取扱

要領の一部を改正する要領についてを議題とします。事務局の説明を求めます。 

（学校教育課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

     （質疑等なし） 

教育長  日程第８ 議第 31号につきまして、承認される方は挙手願います。 

     （全員挙手） 

教育長  全員挙手ということで承認されました。 

教育長  日程第９ 議第 32号 下呂市教育委員会事務局職員の任免についてを議題

とします。事務局の説明を求めます 

（教育総務課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

（質疑等なし） 

教育長  日程第９ 議第 32号につきまして、承認される方は挙手願います。 

     （全員挙手） 

教育長  全員挙手ということで承認されました。 

教育長  日程第 10 議第 33号 教育長職務代理者の指名についてを議題とします。 

     （教育長により教育長職務代行者を指名） 

教育長  続きまして、日程第11、協議報告事項に入らせていただきます。令和７年度

の社会教育費の予算について、事務局より説明を求めます。 

（地域振興課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

細江委員  公民館施設管理費について、星雲会館、下呂市民会館、金山市民会館を除

く公民館ということは、竹原、上原といった公民館の運営費が結構大きい金額

だと思います。今は市で見ていただいていますが、いずれは各区の方で負担す

ることになる可能性はありますか。 

地域振興課長 公共施設の見直しということで、特に集会施設は地域で見てもらえるも

のは地域でということで一部譲渡された部分もありますが、今残っているもの

については今のところはないです。ただ、公民館もかなり老朽化しておりまし

て、菅田公民館は危険性があり使用を止めておりますし、東公民館もかなり老

朽化が著しいということで旧東小学校の方にその機能を移行したいという予定

でおります。他のところも建て替えるということは、なかなか難しいというこ

ともありますので、その辺の再編ですとか、他の施設への統合ですとか、そう

いうことも検討していく必要があるのかなというふうに思っています。 

教育長  では次に、下呂市の中学校進学先一覧について、事務局より説明を求めます。 

（学校教育課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

（質疑等なし） 

教育長  その他、ありますか。 

教育総務課長 前回の教育委員会で細江委員さんからご質問を受けました中原小学校へ

の補助金についての回答でございます。中原小学校につきましては閉校記念誌



負担金として30万円を統合委員会の方にお渡しをさせていただき、閉校記念誌

を作っていただいております。 

また、小中学校の避難所の備品というご質問もありましたが、市の指定する

避難所の備品につきましては、市の方で備品を含め非常食等を準備いたします。

ただ、それぞれ地区によっては、避難所に地区として備蓄をされる場合も多々

あるということもお伺いしております。 

教育長  それでは、各課の業務報告をお願いします。 

（教育総務課長 説明） 

（学校教育課長 説明） 

（文化財課長 説明） 

（地域振興課長 説明） 

教育長  ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。 

竹田委員  赤ちゃんカフェ、子育てカフェ、親学び講座に父親の参加はありましたか。 

地域振興課長 詳しく把握しておりませんが、参加された方も一部いらっしゃるという

ことです。ただ、どちらかというとお父さんが子どもをみて、その間にお母さ

んが受けるということが多かったようです。お父さんも一緒に参加できるとい

いのですが、特に授乳期の方ですと参加しながら授乳をされるということもあ

りますし、他の方が参加しにくくなるということも考えられるので、その辺も

含めて今検討しています。 

教育長  その他よろしいでしょうか。 

一つ連絡です。統合に関して宮田小学校から質問が来ましたので、教育委員

会で考えられる答えはお出しします。まだ説明に来てくれということはありま

せんが、そんなような動きがあるということで知っておいてください。また、

新年度になりましたら、こんな考えで統合の質問に答えているということを出

していこうと思いますので、よろしくお願いします。 

それでは、次回の教育委員会を４月21日に開催することとし、第13回の教育

委員会を閉会させていただきます。 

 


